

jet, mais bien surtout de ceux qui l'exercent. C'est de bonne heure qu'il faut former les enfants à la pratique de la charité ; et le moyen le plus aisé d'arriver à ce résultat n'est-il pas de se servir de l'enseignement et des manuels scolaires ?

Dans ce but, le révérend Monsieur LESCOUHER a publié un livre de lectures choisies dans les bons auteurs d'expression française, et dont toutes se rapportent à la charité.

— DEUX CONCEPTIONS DIVERGENTES DE LA VOCATION SACERDOTALE. Exposé, controverses, conséquences pratiques, par l'abbé J. LAHITTON, chanoine honoraire, docteur en théologie, professeur de dogme et d'histoire ecclésiastique. In-12 (310 pp.), 3 fr. 00. — P. Lethielleux, éditeur, 22, rue Cassette, Paris (6^e).

La question de la *Vocation sacerdotale* vient d'être mise à l'ordre du jour, d'une manière très vive, par M. le chanoine Lahitton, professeur de dogme et d'histoire au grand séminaire de Poyanne (diocèse d'Aire).

D'après lui, le vrai concept de la vocation se serait plus ou moins corrompu au cours des trois derniers siècles, et c'est à le rétablir dans toute sa pureté que le zèle théologien emploie tous ses efforts, sans nullement s'émouvoir d'oppositions qu'il avait prévues.

Son premier ouvrage : *La Vocation sacerdotale, traité théorique et pratique à l'usage des séminaires recruteurs de prêtres*, a obtenu, malgré ses apparences novatrices, le suffrage des Revues les plus sérieuses et les plus autorisées, telle que *l'Ami du clergé*, *les Études*, *la Civiltà Cattolica*, *la Revue thomiste*, etc., auxquelles est venue s'adjoindre récemment la revue *Le Clergé français*.

De Rome même, S. E. le Cardinal Merry del Val écrivait à l'auteur, au nom de Pie X, pour le louer de ses efforts à « remettre en lumière, dans une synthèse rapide, mais claire et précise, la pure doctrine de l'Église concernant la vocation sacerdotale ».

Dans ce nouvel ouvrage qui est l'écho de controverses récentes, l'auteur précise de nouveau la question qu'on a essayé d'obscurcir et montre combien sa thèse est éminemment pratique par ses conséquences ; fidèlement suivie, elle procurera un recrutement plus nombreux, surtout un recrutement d'élite.

Prêtres et jeunes clercs gagneront à s'inspirer de cette pure doctrine de l'Église : elle les éclairera de leur propre vocation et les encouragera à en promouvoir d'autres.

L'ouvrage que nous présentons répond à un des plus pressants besoins de l'Église de France.